
120急救车“救急难”究竟难在哪？
1 2月 7日 晚 ，北京一名骑车

人被轧成重伤 ，急救车载着伤
者赶往最近 的 医 院 。但整条 马
路被堵得水泄 不 通 ，急救车 一
直响着警报 ，前方 的车辆 却 无
动于衷 。不到 3公里的路足足走
了 40分钟 ，抵达 医 院时 ，病人
已死亡 。

1 2月 18日 中午 ，为抢救病重
的男 婴 ，重庆高速公路执法人员
驾驶巡逻执法车闪着警灯拉响警
报 ，在 高 速 路上 往 医 院快 速 驶

去 。路上其他车辆听到 了 警报
声 ，却并不避让 ，应急车道也被社
会车辆 占用着。婴儿被送到医院
时 ，完全没有了生命体征。

接连 两起急救车辆被堵路
上无法顺利行驶的事件 ，暴露出
“ 生命通道 ”缺乏保障的社会现
状 ，也 引起社会各界的关注和热
议 。西 安 的 情 况 又 是如 何 呢 ？
急 救 车 经 常遭 遇 被堵 情 况 吗 ？
车主遇到急救车辆会不会主动
选择避让 ？

急救车迟迟不到　家属急了两次催问

1 8日 ，笔者跟随西安急救中
心 红会分站 的 急救车前 去 接送
急救病人 。下午 2时 57分接到
急救信息 ，驾驶员张会林与 当班
医生 、一 名护士 ，以及两 名担架
员 立 即 出 发 ，不 到 一分钟 ，救护
车就开动 了 。可从西 安市红十
字会医 院院 内驶出大门 ，就用 了
足足 10分钟 。

“ 这里确实太堵 了 ，门 口 的
南郭路本来就很窄 ，路两边还划
出 了 两排停车位 ，进 出 医院的车
就能将门 口 堵死。”张会林说 ，他
每 次进 出 医 院 都会 遇到 堵 车 ，
“ 干着急没办法。”

张会林他们接到 的 急救信
息 ，是西北政法大学老校 区院 内
家属院有 一位 80岁 老人突发脑
溢血 。从红会 医 院 出 来驶上长
安路后 ，就开始堵车 。张会林时
不时按响低音喇叭 ，但大部分时
候 ，前方车辆根本不会避让。在
长安 立 交附近 ，车流量非常大 ，
不 少 私 家车听到低音喇 叭后 不
仅不避让 ，还会跟救护车争抢道
路 。好不 容 易 行 至纬二街十字
及小寨附近时 ，又陷入了 滚滚车
流 中 ，只能 一 点 一 点地慢慢挪 。
这个过程中 ，病人家属打了 两次

电 话 催 促 。直 到 下 午 3时 33
分 ，救 护 车 终 于 到 达 目 的 地 。
“ 正常情况下 ，这段路程 只 需花
15分钟 ，现在花 了 30多 分钟。”
张会林说 。

现实状况
“ 实 际 工 作 中 ，最 让 我 们 头

疼 的 就 是 堵 车 。我 们 行 业 的 规
则 是就 近就 急 ，所 以 要求我 们 接
到 命令后 ，3分钟 内 出 车 ，10分钟
内 到 达 目 的 地。”西 安 急 救 中 心
北 方 医 院 急救站 站 长 杨 蕾说 ，他
们 能做到 3分钟 出 车 ，但却 除 了
晚上等 少 数 时段外 ，几乎 无 法 实
现 10分钟 内 到 达 目 的 地 ，原 因 就
是 堵 车 。不 管 是 开 警 报 器 还是
鸣 笛 ，都 不 管 用 ，“遇到 这样 的 情
况 ，我 们 也很 着 急 ，前 面 的 车 一
辆 挨 着 一 辆 ，没 有 一 点 空 隙 ，急
救车根本没 办 法过去。”

他说 ，尤 其 是在上下 班 和 学
校放 学 时 间 ，马 路 上 行人 、电 动
车 较 为 集 中 ，再加 上 一 些行人不
遵 守 交通规则 横 穿 马 路 ，致使 大
量 车 辆 拥 堵 ，耽 搁 的 时 间 就 更
长 ，有 时 眼 看 着 就要到 了 ，可 就
是 被 堵 得 走 不 动 ，只 好徒 步 前
往 ，“一 些 社会车 辆 不 仅不 让行 ，
有 时 还 故 意 和 你 较 劲 儿。”有 一
次 出 车 ，前 面 被 一 辆 私 家 车 阻
拦 ，而 私 家 车 的 前 方 有 大 量 空
间 可 以 让 道 ，“但就是 不 让 ，无
奈 我 们 只 好 鸣 笛 提 醒 ，没 想 到
却 惹 了 祸。”那 名 私 家 车 车 主 非
但没 有 让 开 ，反 而 伸 出 头 来 辱
骂 他 们 ，嫌他 们 鸣 笛 催促 ，“僵
持 一 段 时 间 后 才 通 行 ，遇 到 这
种事情真让人 憋 屈。”

医院门口也堵　拉着病人进不了门

应病人家属 要 求 ，张会林
这次所接的病人要被送往交大
一 附 院 。从西北政法大学到 交
大一附院距离比较近 ，路上用 时
约 10分钟 。但 当 救护车行至交
大一附院门 口 驶入公交车道后 ，
前方有近 10辆车排队等着进入
医 院 。家属不停地催促：“快 一
点 吧 ，快一 点 吧 ，都到 医 院 门 口
了 ，还这么堵。”

张会林鸣起了警笛 ，听到警
笛声后 ，前方私家车逐渐一辆一
辆靠左行驶 ，给救护车让 出 了 一
条路 。终 于 ，救 护 车驶 入 了 医

院 ，将病人送入了 急诊室 。张会
林说：“进 出 医院门 口 ，救护车经
常陷入私家车车流里 ，今天这还
好 ，能避让开 ，很多 时候 ，鸣笛根
本没用 ，因为路太窄 ，前面 的车
想让都让不了。”

现实状况
对 于 医 院 门 口 的 设施 问 题 ，

急 救 车 工 作 人 员 普 遍认 为 大 多
医 院缺乏专 用 通道。18日 下 午 ，
笔 者在 西 北 医 院 （西 安 交通 大 学
第 二 附 属 医 院 ）大 门 口 看 到 ，该
医 院 的 大 门 中 间 位 置 放 置 隔 离
墩 ，分 为 东 西 两 个 口 ，分 别 为 进

口 和 出 口 ，而 门 前 的 西 五路 中 间
几乎 全程设有 隔 离 护 栏 ，医 院 门
口 的 西 向 车 道 塞 满 了 车 辆 ，移 动
缓慢 ，靠 近 医 院 大 门 的 公 交 车 道
上 平 均 半 分 钟 就 会 有 一 辆 公 交
车 通过 ，但也是排 成 长 队 ，不 断
有各种社会 车 辆将公 交 车 流 “截
断 ”进入 医 院 。

西 安 急 救 中 心 的 程 医 生 表
示 ，他们 就 曾 经 多 次被堵在 大 门
外 看 着 车 上 呻 吟 的 病 人 心 急 如
焚 ，或 者 只 能 抬 着 病 人进 入 医
院 ，“医 院 应 该 为 急 救 车 设 一 个
绿 色 通道。”

西 安 急 救 中 心 北 方 医 院 急
救站 站 长 杨 蕾说 ，医 院 没有 专 设
急救通道 ，医 院 大 门 人流 车 流拥
挤 ，无 法让 急救 车 体现与 时 间 赛
跑 的 快 速 ，“还 有 就是现在 一 些
主 干 道 中 间 设置 隔 离 护 栏 ，大 大
影 响 急救 车 的 通行 ，有 时候 对 面
车 道 车 辆 较 少 ，但 因 为 有护 栏 急
救车 却 无 法借道行驶 ，只 能堵在
那 里 。许 多 医 院 门 口 设 置 的 隔
离 护 栏 ，使急救车 不 方便进入或
掉 头。”

市民 ：有时也想让但无路可让

遇到 急救车 ，你会不会主
动避让呢 ？笔 者随机调查 了 20
位市 民 ，绝大多数人表 示 应该
让 ，但 同 时都表示 ，有 时候是
想让却无路可让 ，只 有 两 名 受
访者 表示视情况而决定是否会
让。“谁都会有落难的 时候 ，在
那个时候 ，时间就是生命。”的

哥 王 先生 也 多 次遇到 过 不停鸣
笛却走 不 动 的急救车，“几年
前我遇到 过 一 回 ，当 时我走在
前面 ，遇到 了 红灯 ，一辆急救
车 跟 在 我 的 后 面 ，不 停 鸣 笛 。
我知道车 内 有 病人 ，咋办 ？算
了 ，闯 红灯也就 罚 点 钱 ，跟救
命 比 算 不 上 什 么 。想 到 这 儿 ，

我加油把 自 己 的车开上 了 人行
横道 ，挪开 了 道路 ，过马路的
行人吓 了 一 跳 ，我不停 向 行人
道歉。”

王先生 也遇到 过急救车被
困 的情况 ，很多私家车也试 图让
道 ，但塞满车的街道上却没有空
间可让，“大家无路可让。”

知道一下 ：黄金抢救时间只有几分钟

西 安急救中心 医务科科长
郝晓云表示 ，一般拨打 120急救
的病人 ，都是急性病或者危重
症患者 ，对时 间 要求很高 。这
些 危重症包括急性 心 衰 、急性
脑血管病 、重症哮 喘 、恶性 心
率失常 、易 引 起失血性休克的

创伤 、大血管损伤 、突然窒息 、气
管异物等。遇到这些病人 ，每一
分每一秒都显得尤为重要 ，因为
这些病症随时可能导致呼吸 、心
跳骤停 ，引发猝死 。

“ 我 只 能说这 些 病人 需要
以 最快 的 速 度 送往 医 院抢 救 ，

却 不 能说 多长时 间 以 内 是有效
的 ，因 为 个人 身 体情 况不 同 ，
不 能 一 概 而 论。”而 对 于 那 些
心跳和呼吸都 已经停止 的病人
来说 ，黄金抢救 时 间 只 有 4到
6 分钟 。

（ 杨德合　高樾 ）

短 消 息

西安将提升残疾人托养服务
本报讯 明年西安市将力争在每个区县

建成一个残疾人集中托养示范机构 ，为残疾
人提供更加贴心的服务 。

西安市残联利用社会资源 ，与市精神卫生
中心合作筹建市精神残疾人托养中心 ，同时建
立残疾人托养服务信息库 ，实现残疾人托养服
务政策信息 、服务信息 、需求信息资源共享 。

按照有关规定 ，西安对集 中托养机构的
补贴按年终实际托养残疾人数给予补贴 ，每
人每月 300元 。市残联要求 ，各 区县残联要
继续加大托养服务机构建设 ，力争2013年全
市每个区县建成一个残疾人集中托养示范机
构 。　（关 颖 ）

汉中流动人 口 可 申请保障房
本报讯 汉中市的保障性住房 申 请条件

有 了 新变化 ，除降低 了 申 请者年龄 、婚姻限
制外 ，还取消 了 保障房 申 请 的 户 籍 限制 ，今
年开始全面推行流动人 口 居住证制度 ，流动
人 口 持一年有效期居住证 ，在居住地可以按
规定 申 请政府保障性住房 。

根据规定 ，自 2012年 10月 1日 起 ，在全
市范 围 内 ，凡持有效期为 一年 的居住证 ，并
符合居住地有关公共租赁住房 、限价商 品房
除户籍外其他 申 请条件的流动人 口 ，可 向居
住地住房保障主管部门提出 申 请 ，填写保障
性住房 申 请审核表 ，提供身份证 明 、现有住
房 、家庭收入 、婚姻状况等证明材料 ，并通过
居住地主管部 门 审核 、公示后 ，如居住地保
障性住房供应量 、轮候计划 等实 际情况满
足 ，可在居住地 申 请配租一套公共租赁住房
或购买 一套限价商 品 房 。流动人 口 住房保
障执行情况将统一纳入全市住房信息系统 ，
实行规范化管理 。　（王毛毛 ）

陕历博举办山 东木版年画展
本报讯 为 了 弘扬和保护非物质文化遗

产 ，加强地域博物馆之 间的藏品 交流，《祈福
迎新——山东木版年画展》于 12月 25日 在陕
西历史博物馆西南展厅展出 。

山 东木版年 画是黄河文 明和齐鲁文化
融合的 民俗节庆产物 ，具有鲜明 的地域艺术
特色 ，表现 内 容丰富 ，体裁形式 多 样 。这次
展 出 的 115幅 山 东木版年画作 品 ，是从青 岛
市博物馆收藏征集的近千件年画和 印版藏
品 中选 出 的 。其 中 既有 自 十九世纪至二十
世纪初的年画和印版 ，也有上个世纪五十和
六十年代散落在 民间的老版新印作品 。

展览免费参观 ，并备有 自 助 印制木版年
画的 印版供观众互动 。展 出 期 间 将举办专
题学术报告会。展 出 时 间为 2个月 ，至 2013
年2月 25日 撤展 。　本报记者　刘 楠

咸阳打造5亿元金融信贷“工厂”
近 日 ，走进 陕 西康惠制 药

股份公司 生产车 间 ，工人们正
在忙着生产加工 产 品 ，车 间 内
一 片 忙碌的景象 。陕西康惠制
药 有 限公司控股办公室 主任赵
小 兵说：“如果没有咸阳 市对
我们的科技经费 、产业化辅导
等重大项 目 支持 ，公司 也 不会
做大做强。”

今年 ，咸 阳 在全省率先打
造 5亿元 的 金 融 信贷 “工厂”，
为 中 小 企 业 发 展 提 供 经 济 支

撑 ，解决 了 中 小企业发展融 资
担保难题 。

笔者在咸 阳 市科技局 了 解
到 ：5亿元 融 资担保基金 的设
立 ，是该 市 财政投 入 方 式 的 创
新 ，这一举措在全省 尚 属首例 ，
据统计 ，咸阳市融资担保公司 累
计为陕西宝塔 山油漆股份公司 、
咸阳超越离合器有限公司等 160
户科技企业提供贷款担保服务 ，
争取银行贷款近 8亿元 。

近年来 ，咸阳 以促进科技

与 金融结合试点为契机 ，充分
利 用 市场机制 ，重 点 推进金融
机构 、金融 产 品 和创新金融服
务方式 ，择优 向 金融机构推荐
重大科技产 业化项 目 和高成长
性科技型 中 小企业 ，并对获得
金 融 机 构 贷 款 支 持 的 科 技 项
目 ，优先给予科技计划项 目 或
贷款贴 息 支 持 。该市信 用担保
公司 对科技项 目 ，简化评审流
程 ，特别是将 “诚信”、“知识
产权”等金融部 门 认为 的 “软

信 息 ”列 为 科 技担保 的硬件 ，
大力 推进银政企合作 ，信用担
保 公 司 注 册 资 本 也 由 原 来 的
5000万 元 增 加 到 如 今 5个 亿 。
按照放大 10倍 比例 ，可以撬动
50亿元银行贷款 ，大大缓解科
技型中小企业融资难题 。

咸阳 社会科技创新资源丰
富 ，全市科技型 中 小企业发展
迅速 ，已成为支撑 区 域科技创
新和经济发展的重要 力 量 。目
前 ，咸 阳 已 成为 “全省首批科

技与金融结合试点 区域”，试点
区 有 高 等 院校 9所 ，科研机构
16家 ，省部级工程技术研究 中
心 13个 ，重 点 实验室 7个 ，省
级企业技术 中 心 23个 ；科技活
动人 员 9.25万人 ，其 中 ，科学
家和工程师4.6万人 ，高出全国
地级城 市 的 平 均 水平 。去 年 ，
全市专利 申 请量 875件 ，其中发
明专利 申 请 364件 ；技术合同交
易额2.5亿元 ，居全省第二 。

（ 张丹 李桦 ）
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本报讯 近年来 ，长庆油
田机械制造总厂党委坚持以
增强党 员 的科学发展能力 、
保持和发扬党员 队伍的先进
性为 目 标 ，找准加 强党 员 队
伍建设和推进企业 向服务保
障油 田数字化建设业务纵深
转型 的最佳结合 点 ，创造条
件引领党员 岗位建功立业 。

该 厂 党 委 注 重 规 范 管
理 ，把对党 员 的 要 求 放在 员
工 的标准之上 、置于群众 的
监 督之下 。始终坚 持 “立足
岗位 、在骨干中培养党员 ，在
党员 中 培养 骨干 ”的 工作思
路 ，做到重要 岗位有党员 ，主
要 骨干是党 员 ，关键时刻见
党 员 。持续在全厂 675名 在
岗 党 员 中 实施 “党 员 素质提
升 工 程”，通 过 深 入 开 展 了
“ 重温党的历史”、“学习党的
知识”、“实践党员思想觉悟 ”
等教育活动 ，确保 了 党 员 队
伍的纯洁性 。

为使党员 队伍具备一流的业务技能 ，真
正成为 该厂 向 数字化业务纵深转型 中 的一
支依靠力量 ，该厂党委注重强化对党员 队伍
的 岗 位培训 ，持续深入开展 了 “岗 位练兵”、
“ 技能 比武”、“技术交流”、“技术培训 ”等活
动。与此同时 ，该厂党委坚持将实践载体具
体化 ，在活动 中展示党员 的新形象 ，发挥党
员的表率作用 。

通过实施党 员 岗 位培训工程 ，进 一 步
加强 了 基层党组织建设和 党 员 队伍建设 ，
塑造 了 一大批具有新理念 、新技能 、新本
领的新型党员 。全厂675名在岗党员切身感
受到 了 肩 上沉甸甸 的责任 ，奉献意识 明 显
增强 ，成为总厂 向数字化业务纵深转型的强
大动力 。　（阳 毅 ）

延安供电局调来发电车，将电源接进停电区 域

12月 22日 凌晨 四 点 半
左 右 ，延安 市 中 心 国 贸 大厦
发 生特 大 火 灾 ，延安 市供 电
局 接到 119警报后 ，迅速启
动 应 急 预 案 ，30余 名 电 力
抢修人 员 和 抢修 车 辆 及备
品 工 具 以 最 快 的 速度赶到
现场 ，迅速断 开 了 国 贸 商城
的 电 源 点 周 边的 电 源 点 ，有
效控 制 了 可 能 发 生 的 电 力
二 次 灾 害 事故 。

该局 又调 来 了 发 电 车 ，
将 电 源接进停 电 区 域 ，确 保
周 边居 民取暖和 正常 用 电 。

刘浩 摄

西安七成企业预计明年招工难
收入偏低成主 因

本 报 讯　日 前 ，
西 安 市 职介 中 心对
全市 有 代表性 的 60
家企业进行 了 用 工
调查。结果显示 ，收
入偏低 、工作时间长 、工作强度大已成为
企业招工难的三大主要 因 素 ，七成企业
预计明年招工难 。

被调 查 的 60家企业 中 ，57家 企业
2013年有招聘计划 ，招聘人数合计 4282
人 ，与 2012年 比需求略有上升 。有招工
计划的企业 中 ，78.33%的企业计划通过
本地人力资源市场招聘员工 。

调查结果表明 ，西安地 区人 力 资源

市场劳动 力供大于求的矛盾依然存在 ，
结构性矛盾进一步突出。36.66%的企业
表示 ，农 民工不少 ，但符合工作要求的求
职者不 多 ；93.33%的企业新增 岗 位对求
职者的年龄提出要求 ，对 18岁 至 35岁年
龄段 的 需 求 占 总体需 求 的 76.12%。同
时 ，其 中 68.82%的 岗位要求求职者达到
高中以上文化程度 。

调查结果还显示 ，造成2012年前 10

个月 企业招工不足的
原 因 ，“收 入偏低 ”占
5 1.19%，“工作时间长 、
经 常 需 要 加 班 ”占
43.33%，“工作强度较

大”占 22.08%。在企业对2013年招工难
易程度的预计选项中，40%的企业选择“会
有一定困难”，30%选择“会有较大困难”。

据企业随机提供 的工资数据 ，36家
提供平均薪酬数据 的企业 中 ，2013年平
均全额 月 工 资 （预计 ）为 2315.39元 ，比
2012年上涨 7.9%。73.33%的企业预计
2013年本企业人工成本将比2012年有所
上升 ，平均上升幅度为 10%左右。（李艳 ）

企业短讯

惠安公司

多举措助力节能降耗

本报讯 今年以来 ，中国兵器北化集团惠
安公司多措并举 ，将节能降耗与工艺技术改造
紧密结合 ，切实提升了公司精细化管理水平 。

工作 中 ，该公司将节能考核做为 专项考
核来抓 ，专门拿出 50万元做为节能专项奖励
基金 ，对各项节能指标的完成情况进行考核
奖惩 ，形成了节能考核的长效激励机制 ，并将
节能考核结果直接与员工的绩效收入挂钩 ，
有效调动了基层员工的节能积极性 。

此外 ，该公司加大节能减排工艺技术改
造的投入 ，2012年投资 420余万元对某 回收
工艺进行了改造 ，提高了气相溶剂的回收率 ，
减少 了 排放量 ，采用新工艺每年可节约 电力
5.52万度 ，节约蒸汽4392吨 ，节约用水3.75万
吨 ，促进了公司可持续发展 。　（田 欣 ）

新丰镇机务段

以 巴山精神激励青年职工
本报讯 12月 20日 下午 ，片片雪花飞舞

长空 ，屋外银装素裹 ，室 内 暖意融融 。一场
“ 学 习十八大 ，弘扬 巴 山精神”的演讲比赛在
新丰镇机务段举行 。

该段将继承和弘扬 巴山精神作为学 习宣
传贯彻党的十八大精神的重要举措 ，在职工
中组织开展 “学 习十八大 ，弘扬 巴 山精神 ”体
会征文 、巡回演讲活动 。演讲者或用 亲身参
观体会 ，或用亲眼见闻 、或用心灵深处感受诠
释了 巴山精神的内涵 。

“ 探究了 ‘巴 山精神 ’背后的故事 ，职工张
少波深情地说：“巴 山精神 ，让我感受到 了 火
车司机肩上沉甸甸的责任。”　（朱战 军 ）

12月 21日 ，总投 资 1500万 元 、年 减排 有
害 气 体 二 氧 化硫 3千 多 吨 的 省 重 点 环 保 项
目略钢公 司 烧结机烟 气脱硫工程 开工 。该 工
程 除 了 削 减二氧化硫含量 外 ，还 可 对 副 产 品
实行 资 源 化利 用 ，年 回 收石 膏 渣 2万余吨 ，社
会效益明 显 。　刘娟　摄


